



國窓會報

北陵

—● 発行者 ●—
栃木県立真岡北陵
高等学校同窓会
—● 編集 ●—
同上編集委員会
—● 印刷所 ●—
(株)井上総合印刷



同窓會會長

信じていたのに

同窓会の皆様には、平素より本校教育活動につきまして格別のご理解・ご協力を賜り、厚くお礼申し上げます。

はじめに、私ごとではございますが、国府田校長先生の後任として4月から本校に着任いたしました大木高之でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。百年を超える伝統ある本校に勤務できますことを大変光栄に感じるとともに、この重責を名誉に思い、本校生徒並びに真岡北陸高校の発展のために全力で取り組んでまいりますので、同窓会の皆様のご支援並びにご教授をよろしくお



本校に着任して

昨年四月、同窓会総会において、前会長小坂利雄様の辞任に伴い、会長に就任いたしました。私は、浅学不肖の身であります。が、本会の円滑な運営と本校発展のために、微力ながら最善の努力をいたす所存であります。どうか前会長小坂利雄様同様ご協力を賜りまます。ようお願い申し上げます。

「僕は小学校四年のとき、鼻の手術で三週間くらい入院しました。入院前に学校で母と一緒に担任のB先生に会いました。そのとき先生は『病院に見舞いに行くから元気でいろよ』といつてくれました。先生は僕のことを心配してくれているんだなあと、とてもうれしく思いました……」

「明日先生が来てくれるとの友だちの話を聞き、父も会社を休んでウキウキとした気持ちで母と二人で先生を待ちました。しかし、先生は夜になっ

さて、生徒たちは明るく元気に誠実な学校生活を送っており、日々生徒たちの素晴らしいことに深い感動を覚えております。これも一重に、生徒と職員の信頼関係、それを支えてくださる同窓会やPTAの皆様の協力の賜と深く感謝いたしております。そして、このように中には、今年度も本校生徒の目覚ましい活躍が展開されましたので、主な成果についてご報告いたします。

はじめに、吹奏楽部ですが、同窓会の皆様の多大なるご支援を得て、第37回全国高等学校総

おかげで総文祭に出場することができました。新しい楽器を揃えていただけではなく、生徒たちは連日の猛練習に取り組んで万全の体制で本番に臨むことができました。お陰をもちまして、生徒個々の持てる力を存分に發揮して栎木県代表として立派な演奏を披露することができました。生徒・顧問共々感謝いたしております。本当にありがとうございました。

「僕は先生に裏切られたような、また忘れられてしまつたようなとてもさびしい気持ちで退院しました。翌日、登校によかつた僕に『退院てきてよかつたね』といつてくれましたが、それ以上何も変わらぬ様子はありません……」
「先生は、かつこいいことはいうけれど、そのことは本当なのだろうか。僕はそれ以来、授業中も先生を信じられなくなつてしましました。」

この文章を読んで、もしかしたら私も、現職のころ、気づかないところで受け持ちの子の心を傷つけたのではないかと、どきりとしました。先生への不信はちょっととしたことから始まります。

そして先生自身が気づかないことが多いのです。何でも来ませんでした……

子供の立場でとか、子供の目の高さでというのではなく、子供の心の動きを感じることなのです。学校では無難作に時間割を変えるので、予定を教師の都合で変えたりします。子供は期待がはずれた無念さをどう補うのでしょうか。「三尺下がつて師の影踏まず」といった時代には、生徒も師に多くを望みませんでしたから、心が傷つくことも少なかつたでしょう。師弟の距離が縮まった今、心の交流は深まつたかに見えますが、そこに落とし穴もあります。子供には教師の人間性がよく分かります。子供の信頼を傷つけることのない教師であります。いとります。

青年部長の野原理です。会報の発行に
り、ご挨拶申し上げます。
日頃から青年部の
に対しまして、ご指
ご協力をいただきまし
誠にありがとうございました。

ば、積極的に取り組んできました。学校祭におけるやきそば等の協力は、残念ながら集まる人數の問題から、できませんでした。

今年、卒業される方で協力できるという方は、ぜひ、活動に参加していただきたいと思います。

最後になりますが、今後とも、青年部をよろしくお願いします。



平成十七年度

青年部長あいさつ

活躍が目立ちました。特に総合ビジネス科一年の関上利華さんは第二十九回東日本女子駅伝競走大会並びに皇后杯第三十一回全国都道府県対抗女子駅伝競走大会に栃木県選抜メンバーとして出場しました。両大会とも第一区間を走り、東日本女子駅伝総合第二位、全国都道府県対抗女子駅伝総合第十七位に貢献する素晴らしい走りを披露してくれました。この他の部活動においても県大会や東大会において活躍が見られるようになり、今後の飛躍が大いに期待できますと確信しております。

さらに、専門学習の分野になりますが、農業機械科三年の秋島翔太君が第六十四回日本学校農業機械コース最優秀(一位)受賞という輝かしい

成績を残してくれました。また、同科二年の市川直希君、青山京平君が出場した第四回栃木県高等学校学校溶接技術コンクールで総合優勝とともに同競技会三連覇を成し遂げ、個人でも市川君が第一位を獲得して関東大会への出場を決めていました。その他にも 農業系三学科による地域連携を中心とした特色ある教育活動を展開しています。生物生産科では真岡市の尊徳さんの田んぼで米作りのギランティア活動や益子町・市貝町の花壇作成事業など、農業機械科では八幡山系有害獣駆除用檻の製作や草花苗植え付け用掘削機の開発など、食品加工学科では特産のイチゴやニラを使った商品開発による六次産業化等々と地域と密着した連携事業を積極的に推進しています。さらに、総合ビジネス学科の専門性を追求した各種

高度資格取得への取り組みや教養福祉科の過去一年連続一〇〇%合格という実績の中での「介護福祉士」の資格取得への挑戦と各専門学科においても目覚ましい活躍があります。こうした本校生徒の益々の隆盛を極めるため、今後も全教職員が一丸となり、生徒たちの『夢の実現』のために今之力で支援する所存であります。



就農して

平成二十二年度卒

私は、上三川町で水稻とイチゴを栽培する専業農家です。面積は水田一三〇a、イチゴ三〇aで、本校在学中は生物生産科に所属し、野菜を専攻していました。授業内ではイチゴやトマト、キャベツなど様々な野菜を栽培し、知識や技術を学んだことを覚えてています。

課題研究では、イチゴの種子を利用した新品种開発に取り組み、色々な失敗もしました。授業だけでは分からることを学べたのもこの課題研究の成果だと思います。

また本校在学中、私は農業クラブの会長という貴重な経験をすることができました。ニュージーランド派遣研修や農業の知識を競う鑑定競技大会など様々な行事に參加しました。

真岡北陵高校卒業後は更にイチゴに関する知識・技術の習得はもちろんのこと、将来に渡って助けること、仲間を作りたいと思ふ。木県農業大学校園芸経営学科野菜専攻に進学しました。農業大学校では高校のように野菜全般を学ぶのではなく、イチゴ一色の実習となりました。私が農業大学校で一番記憶に残っているのは、夏休みを利用した農家派遣実習です。地元の農家にお世話を

り、地元の師匠ができるました。また多くの行事や研究発表会を通して、他県の農家や後継者と知り合え、仲間作りをすることができ、素晴らしい農大生活を送ることができます。

農業大学校卒業後、私は平成二十五年四月より父の後を継ぎ就農しました。我が家の特徴としては、太陽の熱を利用して土壤還元消毒を行い、自然に近い土でイチゴ栽培ができるよう自指しているところです。また仲間作りの面でも就農後、若手農業者の集まりである4Hクラブに加入し、日々様々な活動に参加をしています。

高校、農大を卒業し、就農しての私の目標は集約的農業の実現です。いかに少ない面積で多くの収穫物を得るか挑戦していきたいです。また、就農して一年にも満たない未熟者の私ですが、栃木の農業に貢献できるよう微力ながら努力していくたいと思います。

最後になりましたが、伝統ある北陵高校が活躍の場を広げ、今後、益々の御発展していくことを心より祈念申し上げます。

今年度も昨年度に続き農業クラブ活動では、各種競技・発表大会への出場や北陵高朝市などを行つてきました。

栃木県学校農業クラブ連盟大会は、各種発表大會および式典が栃木県教育会館で開催され、各校発表会では、区分「食料・生産」で食品科学科三年の西村由里、区分「環境」で生物生産科三年の菅谷美佳、区分「文化・生活」で食品科学科二年の二橋奈々がそれぞれ優秀賞に輝きました。

夏に開催されましたフーラワーレンジメント競技会では、生物生産科三年の川原杏理が最優秀賞を受賞し、十一月に愛知県で食品科学科二年の二橋奈々がそれぞれ優秀賞に輝きました。

農業クラブ会長 三年

顧問 朝倉裕貴
県で行われた第二十三回全国産業教育フェアのラワーアレンジメントコンテストに県代表として出場しました。
農業情報処理競技会は本校が会場となり運営を行いました。情報処理競技の運営は初めてでしたが、本校の役員が協力してしっかりと運営していました。
十月には第六十四回日本学校農業クラブ全国大会首都圏大会が行われ、本校からは、農業鑑定競技に四名、クラブ員代表者会議に一名の計五名で臨みました。日頃の学年の成果を発揮し、農業鑑定競技において、区合「食品科学」に出場した食品学科三年の武田拓也が優秀賞、区分「農業」として
一組 高野澤俊人
今年は、本校が農業情報処理競技会の会場となり、役員や先生方も忙だったと思います。さらに今年は県大会のプロジェクト発表、意見発表（区分・環境）の運営担当校となりました。経の少ない行事の運営だったので、会場の準備や進行に苦労しました。しかし、役員や顧問の先生と協力しあいながら、一事もなく終了することできました。役員や先方には大変感謝しております。
八月三十一日から始ま
た朝市（おしゃらくマ

桜井三年の秋眞理太が最優秀賞になりました。十数年ぶりの最優秀賞ということで嬉しいニュースとなりました。代表者会議では、全国のクラブと活発な交流をすることができたようです。

十一月には、本校農場の水田を使用して収穫感謝祭を実施する予定でしたが、今年は雨のため、農場の車庫や駐輪場を利用して実施しました。玄産部の豚肉、農場で収穫した野菜や米を使ってカレーライスを作り、一年の収穫を感謝しておいく頂きました。また、今年もカレーコンテストを実施しました。農業機械科の二年生が最優秀賞に輝きました。

今年一年、様々な活動を行い、生徒は充実した日々を過ごし、成長できました。

十一月に行われた収穫感謝祭は、私が会長としての最後の行事でした。雨天のため例年通りに田で調理を行うことはできませんでしたが、本校で収穫された米や野菜、豚肉などを使い、皆で楽しくカレー作りをしました。

今年一年を振り返るとどの活動もすべて、役員や顧問の先生方の支えがありましたが、本校へ来校して務めることができた内容でした。行事の企画運営も難しく、何度もく

A group photo of the agricultural club members in their school uniforms standing in front of a chalkboard.



農業クラブ会長として

三年一組

高野澤俊へ
は、本校が農業競技会の会場校役員や先生方もたと思います。一年は県大会のプリ発表、意見発表（環境）の運営になりました。経ない行事の運営で、会場の準備やお手伝いしました。しらべや顧問の先生の方も、「いいながら、」なく終了することも多かったです。役員や先生方は大変感謝しております。

シェでは、本校で収穫されたナシやブドウなど果物を中心に販売し、沢山のお客様が来校してくださいました。

十一月に行われた収穫感謝祭は、私が会長との最後の行事でした。雨天のため例年通りに田で調理を行うことはできませんでしたが、本校で収穫された米や野菜、豚肉などを使い、皆で楽しくカレー作りをしました。

今年一年を振り返るとどの活動もすべて、役員や顧問の先生方の支えがありたからこそ、会長として務めることができました。内容でした。行事の企画運営も難しく、何度もく

じけそうになることもありました。しかし、そのたびに副会長や役員に助けられ、最後まで頑張り続けることができました。

生徒会長

三年四組 大石 ひと

うとするのではなく、生徒会が一体となるようになります。それから私は、できるだけみんなに話しかけ、コミュニケーションを取るようになります。
だんだんと、みんなが自分なりに意見を出すようになります。主的に生徒会役員が集まると、北陵祭は、自分が準備をおかげも重ねました。中止にならがら、夏休みで一年の北陵祭はこれまたと思いました。

の皆様、本当に世話をなりました。この一年は私にとってとても貴重な経験になりました。ありがとうございます。どうぞよろしくお願いします。



農業クラブ活動報告

動報告

生徒会活動報



今年度の主な取り組みについて報告いたします。生徒総会はじめには益子特区別支援学校との交流会や、事前準備から當日のかぎ運れい生徒総会がありました。六月の体育祭では、一体育館の改修工事も了し、三年ぶりに室内競技を充実させることができました。例年以上に盛り上がりました。男子バッスケトボールでは、優勝チームと教職員チームのエキシビジョンマッチが行われ、体育館中大歓声に包まれました。生徒会は大本部の下、各種目ごとに二つ三人役員を割り当て、結果報告・記録などを行い、進行がスムーズに行われるよう協力して取り組みました。秋には北陵祭が行いました。今年度は台風二

十七号の影響により、二日目に予定されたいた一般公開を中止するなど、規模を縮小しての開催となりました。生徒が発表の準備をしてきたことや、実行委員が計画してきたイベントを楽しみにしている生徒が数多くいるということで、中止にはせぬ一日のみの実施となりました。校内発表では吹奏楽部の演奏や演劇部の発表、各文化部の展示部などが行われました。生徒が中止とならず一日のうちに実行委員が北陵祭実行委員会や心となり、装飾やイベントの準備、当日の受付接客やステージ発表の手伝いなど、自分たちで係分を決めて、それぞれのリーダーを中心にして仕事にあたりました。オープニングにおいて、実行委員が主催する仮装大会が行われ、大いに盛り上がりました。今回は、毎年楽しみにされている地元の方々を招

三学期からは新役員バトンが渡され、先輩たちには負けまいという気込みでスタートいたしました。さらに工夫をこらし今まで以上に活発な運営ができるよう見守りたいと思います。今後ともご支援ご鞭撻ほどよろしくお願ひいたします。

くことができなかつた
は、非常に残念でしたが
生徒達からは限られた
間の中でできるだけ工

私は、十一月九日に栃木県立県央産業技術専門校で開催されたとちぎもぐり技能競技大会の溶接の部に参加し最優秀賞を頂くことができました。

なお、溶接の種目については、一般社団法人栃木県溶接協会による第四回栃木県高校生溶接コンクールを兼ねており、優勝することができたので東甲信越高校生溶接コンクールに出場することができました。

私が、この大会で優秀な成績を収めることができたのは、ご多忙の中溶

き出場することになりました。全国大会への勉強予定でしたが、震災の影響で急ぎまして農業鑑定競技は、中でも九分野に区分される知識や技術を競う、農業鑑定競技は、中でも九分野に区分され、それぞれの分野に分野で計四十問を解答する競技であります。私は農業機械分野で出場しました。この年の大会で計三十問を解きましたが、あきらめずに必死にかけは、校内での成績予選を通過して、ついで良い成績を選びました。

接協会から来て指導をしてくださった相澤さん、並びに、練習材料を用意して指導してくださいました。印出井先生、坂本先生、そして、応援してくださいました。皆さんのお陰です。

私は、大会に参加するための練習を始めた時は、とても上位に入賞できるため、「最初よりはよくなつたけど、優勝できない」と言っていました。私は、その程度の仕上がりだったので、表彰式の時は、とても驚くとともに、嬉しく思いました。この気持ちを忘れずに練習をして、関東

生から声を掛けていただき出場することになりました。全国大会への勉強は、夏休みから本格的に始めて毎日のように学校に通って、見ることや聞いたことのない機械に関する名称を、インターネットなどで調べたり、先生に聞いて内容をまとめて勉強しました。徐々に増ええて感じてはいましたが、それをそのままとめて勉強した。徐々に増ええていたので、「もしかしたら」思いの結果を待ちました。翌日の早朝に先生から電話があり、「最優秀賞になりました」と言いました。本当に嬉しかった時には本当に嬉しかったです。

とちぎものづくり技能競技大会

【溶接の部】に参加して

二年二組 市川直希



甲信越高校生溶接コンクールでも上位を目指したい

平成25年度 3年生の進路状況

在籍数	男子		女子		合計	
	生物生産科	19	農業機械科	35	食品科学科	8
		38			40	37
		28			98	179
		(在家・その他12名)				

就職	公務員		県内		県外		茨城県	
	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子
生物生産科	1	0	13	9	0	0	1	0
農業機械科	1	0	21	0	3	0	2	0
食品科学科	1	0	4	12	0	1	1	3
総合ビジネス科	0	0	5	13	1	0	0	0
教養福祉科	0	0	2	17	0	1	0	1
合計	3	0	45	51	4	2	4	4

(公務員内訳) 自衛隊 [任期制自衛官] 2名 芳賀地区広域行政事務組合 (消防) 1名

進学	国公立大学		私立大学		国公立短大		私立短大		教育訓練施設		専門・専修学校	
	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子	男子	女子
生物生産科	0	0	1	0	0	0	0	0	1	0	2	8
農業機械科	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	7	0
食品科学科	0	0	0	0	0	0	0	1	0	0	2	12
総合ビジネス科	0	0	0	0	0	0	0	0	0	0	8	5
教養福祉科	0	0	0	1	0	0	0	1	0	0	1	4
合計	0	0	1	1	0	0	0	2	1	0	20	29

今年は、オリンピック・パラリンピックの東京開催が決定し、昭和三十九年に続き二度目となりますが、私は、焦らず制限時間ギリギリまで丁寧に仕上げました。個人的にはあまり気に入らない仕上がりだったので、表彰式の時は、とても驚くとともに嬉しく思いました。この気持ちを忘れずに練習をして、関東

生から声を掛けていただけで、見えたことがあります。そして、「おもてなし」の言葉が流行語になりました。言葉が言葉のみ終わらないよう、私達一人一人の行動を大切にしたいものです。現役高生の皆さん方が大会の中心になるものと思われます。充分な練習をして、その力を発揮しては

編集後記

しいものです。同窓会の皆様、今後とも宣しくお願い致します。

。世界各國のアスリート達や関係者が来日します。そして、「おもてなし」の言葉が流行語になりました。言葉が言葉のみ終わらないよう、私

達一人一人の行動を大切にしたいものです。現役高生の皆さん方が大会の中心になるものと思われます。充分な練習をして、その力を発揮しては

。世界各國のアスリート達や関係者が来日します。そして、「おもてなし」の言葉が流行語になりました。言葉が言葉のみ終わらないよう、私

達一人一人の行動を大切にしたいものです。現役高生の皆さん方が大会の中心になるものと思われます。充分な練習をして、その力を発揮しては